



Vecinos de Lota y Coronel acusan pésimos olores

Llevan días con olor en el aire, que ellos detallan como putrefacto. Municipios se refieren a acciones realizadas.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Vecinos de las comunas de Coronel y Lota evidencian su molestia acusando la existencia de mal olor en el ambiente. Algunos de ellos afirman que no pueden respirar tranquilos ni siquiera salir a colgar ropa recién lavada. "Es insoportable el olor y cuando hace calor es más intenso. Uno ya no puede ni tener abierta las ventanas porque es algo podrido lo que hay en el ambiente. Es vomitivo", señaló Bernardo Cisterna, vecino del barrio Lo Rojas en Coronel.

Mariela Correa, vecina de Lota Bajo, indicó que "es una cosa horrible, hediendo a más no poder. Llevamos varios días con este olor a podrido. Cuando una sale, siente como si tuviera impregnado el olor. Es indigno".

MUNICIPIOS

Meybelline Belmar, directora de Medio Ambiente de Coronel, sostuvo que



Los malos olores han aumentado en la comuna, afectando la calidad de vida de los vecinos".

Meybelline Belmar, dir. Medio Ambiente Coronel



Las condiciones en las que llegan desde las lanchas no es la óptima, lo que agudizó la emanación".

Monserrat Jamett Leiva, Sut. Pesc. Biobío sobre sardinas

"con el inicio de la temporada de pesca de sardina y anchoveta, los malos olores han aumentado significativamente en nuestra comuna, afectando la calidad de vida de los vecinos. Hasta la fecha, hemos recibido más de 200 denuncias a través de nuestro canal de WhatsApp, provenientes de distintos sectores".

"Hemos desplegado todas las acciones posibles para encontrar una solución a este problema. Aunque el municipio no cuenta con facultades fiscalizadoras en esta materia, nuestro compromiso es firme. Por ello, hemos realizado inspecciones a las empresas para evaluar el estado de sus procesos y sistemas de abatimiento



VECINOS DE CORONEL SEÑALAN QUE LOS MALOS OLORES AUMENTAN NOTABLEMENTE EN VERANO.

de olores, lo que nos ha permitido presentar denuncias ante la Seremi de Salud y Sernapesca", añadió.

Desde la Municipalidad de Lota informaron, por medio de un comunicado, que "el alcalde de Lota Jaime Vasquez instruyó a funcionarios de la Dirección de Aseo, Ornato y Medio Ambiente municipal a que, revisando la normativa vigente, se realice una visita inspectiva a las dos empresas pesqueras de la comuna, como presunta fuente de las emanaciones".

"Estas visitas se están realizando y conforme a la información recabada, de encontrarse situaciones irregulares, se cursará la denuncia respectiva ante la Autoridad Sanitaria y

200

denuncias ha recibido la Municipalidad de Coronel por malos olores, señalaron.

Seremi de Medio Ambiente", agregaron.

INDUSTRIALES

Tras ser aludidas las empresas, Monserrat Jamett Leiva, gerente de Sustentabilidad de Pescadores Industriales del Biobío, comentó que "frente a los episodios de olores en las comunas de Coronel y Lota, desde Pescadores Industriales del Biobío hacemos énfasis en que ninguna de nuestras empresas socias con operacio-

nes en Coronel, Camanchaca, Blumar, y FoodCorp, además de Orizon, no socia, han sido objeto de sumarios sanitarios por olores durante 2024 y en lo que va de 2025".

"Asimismo, y como lo evidenciamos al inicio de la temporada, existe un factor adicional que se relaciona con el tamaño de la pesca que reciben nuestras plantas de proceso, ya que, al tener la sardina una talla más pequeña de lo habitual y recomendado, las condiciones en las que llega desde las lanchas artesanales no es la óptima, lo que agudizó la emanación de olores sobre todo en los primeros días de temporada y dada las condiciones meteorológicas que enfrenta la región", agregó. 🌪️

Hospital de Temú logró acreditación